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經辦人 /部門  
 

I. 選舉 2018-2019 年度會期的正副主席  
[立法會 CB(2)10/18-19 號文件附錄 III 及 IV] 

 
選舉主席  
 
   現任的事務委員會主席李國麟議員邀請

委員提名 2018-2019 年度會期的事務委員會主席人
選。蔣麗芸議員提名陳沛然議員，並獲邵家輝議員

附議。陳沛然議員接受提名。  
 
2.  由於並無其他提名，李國麟議員宣布陳沛然

議員當選為 2018-2019 年度會期的事務委員會
主席。陳沛然議員隨即接手主持會議。  



經辦人／部門  
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選舉副主席  
 
3.  主席邀請委員提名 2018-2019 年度會期的
事務委員會副主席人選。郭家麒議員提名李國麟

議員，並獲邵家臻議員附議。李國麟議員接受提名。 
 
4.  由於並無其他提名，主席宣布李國麟議員

當選為 2018-2019 年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2018-2019 年度會期的會議日期  
 
5.   委員同意事務委員會將繼續在每月第三

個星期一下午 4 時 30 分舉行例會。委員同意採用
在會議席上提交的 2018-2019 年度會期建議會議
時間表。  
 

(會後補註：上述例會時間表已於 2018 年
10 月 12 日隨立法會 CB(2)14/18-19 號文件
送交委員。 ) 

 
 
III. 下次會議的討論事項  

[立法會 CB(2)10/18-19 號文件附錄 V 及 VI] 
 
2017 年 10 月的政策簡報會及會議  
 
6.  主席表示，事務委員會將在定於 2018 年
10 月 15 日下午 4 時 30 分舉行的政策簡報會及會議
上，聽取食物及衞生局局長就行政長官 2018 年施
政報告有關衞生服務的政策範疇所作的政策簡

報。政府當局未有就該次會議建議任何其他討論事

項。  
 
2018-2019 年度會期的建議討論事項  
 
公營醫療界別的基建及服務  
 
7.  黃碧雲議員認為，衞生事務委員會應與政

府當局就第二個 10 年醫院發展計劃，交流意見，
有關計劃的籌備工作正在進行。郭家麒議員及

張超雄議員認為，政府當局應向衞生事務委員會簡



經辦人／部門  
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介擬於 2018 年第四季分階段投入服務的香港兒童
醫院的服務和管治架構。郭家麒議員建議，衞生事

務委員會應盡早討論北大嶼山醫院全面啟用的事

宜。陳恒鑌議員認為，衞生事務委員會應討論有關

醫院管理局 ("醫管局 ")急症室服務及專科服務輪候
時間甚長這個存在已久的問題。  
 
8.  黃碧雲議員關注部分需要使用自費藥物項

目的病人所承受的財政負擔，並認為政府當局應向

衞生事務委員會匯報醫管局委託顧問，就檢討撒瑪

利亞基金和關愛基金醫療援助項目現行經濟審查

機制進行研究的結果。張超雄議員建議，衞生事務

委員會待檢討結果一俟備妥，便邀請團體代表發表

意見。此外，他建議討論認知障礙症患者的需要 (即
2017 年公布的精神健康檢討報告所載的其中一個
範疇 )，以及在公立醫院為性暴力受害人提供一站式
服務的事宜。郭家麒議員認為，政府當局應向衞生

事務委員會簡介精神健康諮詢委員會自 2017 年
11 月成立以來的工作進展。邵家臻議員建議在日後
會議上討論推行醫社合作的議題。  
 
預防及治療疾病  
 
9.  蔣麗芸議員從行政長官 2018年施政報告中
得悉，一項有關識別本地婦女患乳癌的相關風險因

素的研究預計於 2019 年下半年完成，而政府當局
計劃在考慮多項因素，包括上述研究結果後，檢視

適用於不同風險概況婦女可採用的篩查措施種

類。她認為，衞生事務委員會應盡早討論提供乳癌

篩查的事宜。張超雄議員持類似的意見。陳恒鑌議

員建議討論癌症治療的議題，特別是使用免疫療法

治療癌症的情況。主席表示，在衞生事務委員會轄

下委任的支援癌症病患者事宜小組委員會已列入

輪候名單。  
 
10.  黃碧雲議員認為，衞生事務委員會應在

葵青區地區康健中心試點投入服務後，邀請持份者

就如何進一步加強發展基層醫療健康護理服務及

地區健康中心試點在這方面擔當的角色發表意

見，以及討論銀屑病患者的治療情況。張超雄議員

特別關注到，衞生署與醫管局之間，就治療銀屑病



經辦人／部門  
 

-  5  -  

病人的醫療轉介機制。鄺俊宇議員認為，衞生事務

委員會應在日後舉行的會議上，提出討論在基層醫

療層面提供可及早發現潛在中風個案的心房顫動

篩查服務。  
 
與電子煙及其他新型吸煙產品有關的立法建議  
 
11.  陳志全議員認為，行政長官 2018 年施政報
告所公布有關禁止電子煙及其他新型吸煙產品的

入口、製造、銷售、分發及宣傳的最新立法建議，

與政府當局於 2018 年 6 月向衞生事務委員會簡介
規管有關產品的立法建議相比，政策上出現了重大

改變。他認為應要求政府當局在向立法會提交最新

立法建議前，向衞生事務委員會簡介有關建議內

容。衞生事務委員會亦應聽取團體代表就此議題表

達口頭意見。  
 
中醫藥  
 
12.  黃碧雲議員建議，當局應向衞生事務委員

會簡介在公營醫療體系內中醫藥的定位，並討論規

管中藥的事宜。  
 
規管保健食品  
 
13.  黃碧雲議員認為，衞生事務委員會應討論

有關保健食品 (包括含中藥或西藥成分的食品及一
般食品 )的規管事宜。  
 
規管醫護專業  
 
14.  黃碧雲議員及張超雄議員認為，政府當局

應向衞生事務委員會匯報推行認可醫療專業註冊

先導計劃的最新進展，特別是預計在 2018 年第四季
展開的臨床心理學家專業認證程序的進度。邵家臻

議員認為應要求政府當局向衞生事務委員會簡介

其計劃，即一如行政長官 2018 年施政報告中公布，
因應先導計劃的檢討結果，研究就如何為已獲認可

的相關專業制訂法定註冊制度。  



經辦人／部門  
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其他關注事項  
 
15.  葉劉淑儀議員提述近期本港發現首宗由老

鼠傳染人類的戊型肝炎病毒感染個案，並對公眾地

方衞生情況日益惡化表示關注。主席表示，公眾地

方環境衞生的議題屬於食物安全及環境衞生事務

委員會的職權範圍。衞生事務委員會與食物安全及

環境衞生事務委員會可在適當情況下舉行聯席會

議，討論上述關注事項。  
 
 
IV. 其他事項  
 
16.  主席向委員提供最新資料，表示在 2018 年
6 月 19 日的衞生事務委員會會議後，工商事務委員
會已在其 2018 年 7 月 17 日的會議上考慮下述建
議：即是否同意把由衞生事務委員會及工商事務委

員會聯合委任的美容業儀器規管和發展事宜聯合

小組委員會，在輪候名單上展開工作的次序，由排

行第二延至第三，以便騰出第二位予衞生事務委員

會新委任的支援癌症病患者事宜小組委員會。工商

事務委員會認為應保持美容業儀器規管和發展事

宜聯合小組委員會在輪候名單上排行第二的次

序。基於上述發展情況及根據衞生事務委員會在

2018 年 6 月 19 日會議上所作的相關決定，衞生事
務委員會將於稍後尋求內務委員會同意有關建

議，把衞生事務委員會轄下委任的中醫藥發展事宜

小組委員會及支援癌症病患者事宜小組委員會展

開工作的次序對調，以便後者可在有空額騰出時提

早展開工作。委員並無提出疑問。  
 
17.  議事完畢，會議於下午 2 時 48 分結束。  
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